
Chères Ozoiriennes, 
chers Ozoiriens,

Je connais, comme 
vous, la grande 
difficulté pour 
trouver un médecin 
généraliste disponible 
sur notre ville,  
je ne parle pas de 
certaines spécialités 

dont les praticiens sont contraints de 
placer des rendez-vous aux calendes 
grecques.

C’est une triste situation dont nous 
sommes tous les victimes ; 
la désertification médicale ne 
concerne pas que les départements 
reculés de notre pays. La France est 
devenue au fil des politiques de santé 
nationales irresponsables, incapable 
de prendre en compte des évolutions 
sociodémographiques pourtant 
évidentes.

Notre département et notre ville 
n’échappent pas au fléau de la 
désertification médicale et vous avez 
été nombreux à me faire part de vos 
inquiétudes sur ce sujet.

Bien que ce ne soit pas directement du 
ressort de la commune, je suis persuadé 
qu’il n’y a pas de fatalité et que nous 
pouvons agir pour renverser cette 
tendance négative. L’accès aux soins est 
un droit, la santé est une priorité et l’on 
ne peut rester immobile pendant 10 ans 
que dure la formation des médecins, 
pour enfin répondre aux besoins de la 
population, c’est inacceptable.

C’est la raison pour laquelle j’ai décidé 
de me saisir de ce dossier, mon objectif 
est que ce désert médical qui gagne 
du terrain chaque jour se transforme 
en oasis. Nous devons redevenir les 
maîtres du temps sur cette question 
si sensible et c’est un « Grenelle de la 
santé » à Ozoir-la-Ferrière que je vous 
propose. Un plan d’actions à la mesure 
du problème : offensif, rapide et réaliste. 
Nous le réaliserons au cours du premier 
semestre 2021, en y mettant l’énergie et 
les moyens nécessaires.

Je vous laisse en découvrir les différents 
aspects dans cette lettre.

Votre Maire, 
Jean-François ONETO
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DÉSERTIFICATION  
MÉDICALE EN  

FRANCE :  
la médecine de ville  

en danger

AU PLAN NATIONAL, l’offre médicale se tend, c’est un constat indéniable. Le nombre 
de médecins généralistes en France a diminué de 6,8 %, selon une étude de 2018 
publiée par l’Ordre National des Médecins. Ils sont de moins en moins nombreux  
pour soigner une population qui continue à progresser.

AU NIVEAU DE NOTRE DÉPARTEMENT, ce sont 62 % des communes qui sont 
en situation de désert médical. Selon le Conseil National de l’Ordre des Médecins, 
entre 2010 et 2020, la Seine-et-Marne connaît une baisse de 10 % des médecins 
inscrits à l’Ordre des Médecins. Elle est au 97e rang sur 101 départements en termes 
de désertification médicale et se classe parmi les départements les moins attractifs.

LA SITUATION EST ÉGALEMENT TENDUE À OZOIR-LA-FERRIÈRE qui compte  
12 généralistes pour 20 500 habitants, c’est insuffisant. Sur le plan national, un médecin 
sur 3 arrivera à l’âge de la retraite dans les 5 prochaines années. Nous devons faire le 
même constat sur notre ville, c’est pour cela qu’ il est indispensable d’anticiper pour ne 
pas voir la situation s’aggraver dans les années qui viennent.

Les politiques nationales de santé 
conduites par nos gouvernements 
successifs qui n’ont eu de cesse, depuis 
1986, de réduire massivement les coûts 
de notre système de santé.
C’est sans compter sur le numerus 
clausus qui, depuis 1971, fixait un quota 
d’étudiants admis en 2nde année pour 
soi-disant éviter une explosion des 
dépenses de santé. C’est mathématique : 
le nombre de jeunes médecins qui arrivent 
sur le marché chaque année ne suffit 
plus à combler le déficit de ceux partant 
à la retraite, et qui ne trouvent pas de 
remplaçants.
Nous subissons aujourd’hui de 
plein fouet les conséquences de cet 
aveuglement politique.
Ajoutons à cela une évolution des mœurs 
et des pratiques : 

>  la médecine n’est plus un sacerdoce. 
Le médecin de campagne, celui qui 
travaillait 80 heures par semaine, week-
end compris, est un lointain souvenir.

>  Les jeunes médecins veulent désormais 
pouvoir concilier vie professionnelle et vie 
familiale avec des rythmes de travail qui 
répondent à leurs attentes.

Le secteur libéral n’attire plus 
(investissements matériels importants, 
lourdeur administrative), et certaines 
régions sont des repoussoirs à 
l’installation de jeunes médecins qui 
préfèrent des zones plus dynamiques.
C’est ainsi que nous avons vu le 
développement de SOS Médecins, une 
bonne solution pour intervenir en cas 
d’urgence, à l’instant T, mais en aucun cas 
pour assurer un suivi de santé et une prise 
en charge sur le long terme.

Un constat accablant

URGENCE

LES CAUSES…



UN GRENELLE DE  
LA SANTÉ POUR OZOIR
Conscients des problèmes que cela pose au niveau local, Jean-François ONETO  
et la Municipalité ont décidé de lancer un véritable « Grenelle de la santé locale ». C’est un plan 
d’action visant à élargir au maximum les moyens et dynamiser l’offre de soins sur notre Ville. 
Elle est attractive, dotée d’infrastructures importantes, elle permet de profiter d’un cœur de ville 
animé et du repos de la campagne toute proche. Faisons venir les médecins à Ozoir !
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mairie-ozoir-la-ferriere.fr  @villeOzoirlaFerriere

Infos SMS (s’inscrire sur le site Internet de la Ville 
pour bénéficier de ce service)

Retrouvez toute l’info de votre Ville !

Pour pallier notre 
déficit de médecins  
à court terme
La Ville organise son plan d’actions 
autour de 3 axes :

>  Ouverture de la maison médicale 
avenue du Général Leclerc avant 
l’été. Elle accueillera en exercice 
libéral des médecins généralistes, 
infirmier, sophrologue, ostéopathe  
et un médecin spécialisé.

>  Création d’un centre de santé au 
sein d’un local municipal pris en 
charge par la Ville. Il sera aménagé 
en cabinet médical pour accueillir 
deux médecins généralistes salariés 
accompagnés par un secrétariat 
médical. En complément, d’autres 
médecins pour y assurer des 
permanences certains jours de 
la semaine. L’important est qu’ils 
puissent assurer votre suivi car  
c’est bien ça qui fait défaut.

>  Nous proposerons également des 
aides attractives pour favoriser 
l’ouverture de nouveaux cabinets 
médicaux privés, de même que la 
reprise de la patientèle de médecins 
généralistes partant à la retraite.

En attendant… Les cabines de télémédecine
Cette initiative, portée par le département de Seine-et-Marne, est à l’étude au niveau de notre intercommunalité  
Les Portes Briardes. Ces cabines permettent de consulter un médecin à distance -en visioconférence- et de réaliser des 
examens médicaux (prise de température, tension artérielle, électrocardiogramme…). Le patient est accueilli par une agente 
spécialement formée qui l’installe et désinfecte la cabine après chaque passage.

Nous faisons appel à vous !
Si vous avez dans votre cercle relationnel des personnes qui exercent dans le milieu médical, n’hésitez pas à leur parler de nos 
projets et leur demander de se rendre en mairie si elles sont intéressées : nous leur présenterons les conditions d’accueil et 
les avantages que nous leur proposons.

 D’INFOS : https://www.seine-et-marne.fr/fr/actualites/des-cabines-de-teleconsultation-pour-faire-face-au-manque-de-medecins

LANCEMENT D’UNE GRANDE CAMPAGNE 
DE RECRUTEMENT DE MÉDECINS
La Ville va lancer une grande campagne de recrutement de médecins généralistes, 
en leur faisant bénéficier d’aides pour leur installation à Ozoir, au sein du centre de 
santé ou de la future Maison médicale. 
Objectif : pérenniser leur venue en leur permettant de se créer une patientèle à 
long terme.

SOIT EN SALARIÉ
>  Avec tous les avantages d’un contrat salarié :  

durée hebdomadaire du travail de 35 h, congés payés, 
RTT, avantages sociaux

> Mise à disposition de l’équipement médical et d’un secrétariat

SOIT EN LIBÉRAL
> Une fiscalité et des aides à l’installation attractives
> Aide à la recherche d’un logement en ville
> 1 an d’abonnement à Doctolib offert
> Place en crèche garantie pour les enfants

Cette campagne de recrutement fera l’objet d’une communication spécifique  
dans les journaux spécialisés, la presse régionale, dans les facultés de médecine  
et les infrastructures hospitalières qui accueillent les internes.
L’objectif à long terme, grâce à la mutualisation des moyens, est l’installation d’un 
groupement de médecins généralistes et spécialistes qui manquent actuellement  
à Ozoir.


